

La colonia San Juan

El señor Toshimichi Nishikawa programó el envío de inmigrantes a Bolivia en agosto de 1954. Bajo este plan, en julio de 1955, ingresó a Bolivia el grupo denominado *Inmigrantes Nishikawa*, conformado por 88 personas de 14 familias, junto a 7 supervisores quienes hacha en mano tuvieron que realizar el levantamiento de caminos y campos de cultivos dentro de una selva virgen colmada de árboles de hasta 35 metros de altura.

En agosto de 1955 habilitaron una choza improvisada con palmeras donde funcionó la escuela primaria con un profesor japonés y otro boliviano. En noviembre sembraron arroz equivalente a una décima parte de las 50 hectáreas, comenzando así la producción de arroz que actualmente es el producto clave de la colonia.



Obra de apertura de caminos en la colonia

Después de suscribir el Acuerdo de Inmigración entre Japón y Bolivia en 1956, ingresaron en 53 oportunidades a San Juan 1589 personas de un total de 286 familias entre los años 1957 a 1992.

La Cooperativa Agropecuario Integral San Juan de Yapacaní (CAISY Ltda.) fue fundada el año 1957, siendo reconocida por la producción de huevos y arroz a nivel nacional.



Ubicación de la colonia San Juan

Museo de la Colonia San Juan



Recolección de espigas de arroz a mano



Oficina de CAISY en San Juan



La primera escuela de la colonia (arriba) y la actual Unidad Educativa San Juan (abajo)